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Краткое содержание статьи (реферат):

В ОАО «НИЦЭВТ» разрабатываются и выпускаются вычислительные комплексы для хранения и обработки больших объемов информации.

В докладе кратко обсуждается практика разработки и внедрения вычислительных комплексов для систем обработки и хранения больших объемов данных на базе мейнфреймов и картриджных библиотек.

В качестве основного хранилища данных в вычислительных комплексах производства используются картриджные библиотеки. Выбор картриджных библиотек в качестве хранилищ данных большого объема вызван рядом факторов:

· Большой объем хранения на единицу площади;

· Низкий уровень  потребления электроэнергии;

· Высокая надежность хранения информации, компенсация сложных ошибок, в том числе физического повреждения носителя;

· Гарантированное производителем хранение информации в течении 30 лет;

· Минимальная стоимость хранения на 1 ТБ – на современных устройствах она составляет 60 USD/ТБ без сжатия информации;

Особенностью этих устройств IBM-библиотек является то, что они используют один и тот же тип  носителя - картридж IBM 3592. Увеличения емкости хранения достигается  совершенствованием  технологии чтения/записи.

Современный картридж позволяет хранить до 4/12 ТБ информации (несжатом/ сжатом виде), при стоимости носителя порядка 4,000 рублей.

По типу записи картриджи 3592 относятся к усовершенствованным LTO.

При создании хранилищ данных большого объема  в рамках вычислительных комплексов, в том числе с  использованием разнородных системо-технических платформ решаются следующие основные задачи: 

1) Проведение резервного копирования/восстановления (Backup/Restore) для мейнфреймов.

2) Проведение  резервного копирования/восстановления для открытых систем (UNIX, LINUX, WINDOWS, ORACLE и т.д.).

3) Создание иерархической файловой системы хранилища данных на базе картриджных библиотек доступных всем пользователям комплекса в рамках их полномочий.

Реализуется с помощью разработанных в ОАО «НИЦЭВТ» программных продуктов:

- «Система файловая иерархическая» Которая позволяет размещать наборы данных, как на дисковых подсистемах, так и на картриджах.

- «Система библиотечная иерархическая» для управления роботом библиотеки.

Использование, разработанных в ОАО «НИЦЭВТ» программных продуктов позволяет создать доверенную (сертифицируемую) программную среду при формировании больших хранилищ данных.

Особенность реализации состоит в том, что в составе вычислительного комплекса присутствуют устаревшие носители информации, подключаемые к вычислительной машине по каналам ESCON (16 Мбайт/сек) и современные носители с подключением по FICON-каналам (1/2/4/8 Гбит/сек).

Время архивации/восстановления томов данных сильно зависит от типа носителя, на которых том размещен или должен быть восстановлен и типа подключения к вычислительной машине.

Достигнуты следующие результаты при проведении полного и инкрементального резервного копирования: 

Полное резервное копирование - 724 тома общей емкостью 500 ГБ из них 70 ГБ ORACLE с SUN продолжительность (20 часов).

Инкрементальное резервное копирование порядка 200 томов – 3 часа.  

Столь длительное время резервного копирования объясняется в первую очередь наличием большого количества 100/200 Мбайтных томов, расположенных на носителях, подключаемых к вычислительной машине по ESCON (медленным каналам).

Во время резервного копирования включено время переноса данных с ORACLE/SUN по сети Ethernet на дисковую подсистему DS8300 (порядка 3-х часов). 

На технических средствах того же вычислительного комплекса было создано иерархическое файловое хранилище объемом – 10 ТБайт на дисковых подсистемах с расширением на 5 Пбайт на картриджной системе. Иерархическая файловая система была доступна пользователям через NFS-интерфейс в сети.

В итоге процедура доступа на чтение к данным, размещенным на картриджной системе не превышает одной минуты. При этом доступно для формирования хранилища информации 5 Пбайт.

Выводы:

Создание больших хранилищ данных на базе картриджных библиотек программного обеспечения разработки ОАО «НИЦЭВТ» позволяет:

1. Создавать масштабируемые хранилища данных от десятков ТБ до сотен ПБ простым наращиванием;

2. Обеспечение сохранения инвестиций – каждые три года происходит увеличение объемов хранения без смены носителя;

3. Обеспечить единую среду хранения информации для мейнфреймов и открытых систем (UNIX, LINUX, WINDOWS);

4. Обеспечить минимальное потребление энергии на объем хранения;

5. Создавать большие хранилища данных для обработки и хранения категорированной информации, составляющей Государственную тайну.

In JSC "NICEVT" designed and manufactured computer systems for storing and processing large amounts of information.

The report briefly discusses the practice of developing and implementing computer systems for data processing and storage of large amounts of data based on the mainframe and cartridge libraries.

As the main data storage in computer systems of production are used cartridge library. The choice of cartridge libraries as repositories of large amounts of data due to several factors:
- Large storage capacity per unit area;

- Low power consumption;

- High reliability storage, compensation complex errors, including physical damage to the vehicle;
- Guaranteed by the manufacturer of information storage for 30 years;

- The minimum cost of storage to 1TB - for modern devices, it is 60 USD / TB uncompressed data;

A feature of these devices, IBM-libraries is that they use the same type of media - IBM 3592 cartridge. Increase the storage capacity is reached perfection read / write technology.
Modern cartridge can store up to 4 / 12 TB of data (uncompressed / compressed), with the cost of the media about 4.000 rubles.

By type of records 3592 cartridges are advanced LTO.

When creating a large data storage within computer systems, including the use of disparate systems and technology platforms to address the following objectives:
1) Carrying out the backup / restore (Backup / Restore) for mainframes.
2) Implementation of backup / recovery for open systems (UNIX, LINUX, WINDOWS, ORACLE, etc.).

3) Create a hierarchical file system data storage cartridge-based libraries available to all users of the complex as part of their mandate.

Realized with the help of a developed "NICEVT" software:

· "The system file hierarchy" which would allow data sets, as in disk subsystems, and on the cartridges.

· "System of a hierarchical library" for robot control libraries.

Use developed by the JSC "NICEVT" software allows you to create a trusted (certified) software environment for building large data warehouses.
Implementation feature is that in the present computer system obsolete storage media connected to a computer via ESCON (16 MB / sec) and modern media to connect to FICON-channel (1/2/4/8 Gb / sec).

The backup / restore of data volumes is highly dependent on media type, which is located or is to be restored and the type of connection to the computer.
The following results during the full and incremental backup:
Full Backup - 724 volumes total 500 GB of which 70 GB with ORACLE SUN duration (20 hours).
Incremental backups of about 200 volumes - 3 hours.
Such a long time to backup is primarily due to the large number of 100/200 Mbaytnyh volumes located on the carriers to be connected to a computer for ESCON (slow link).
During the backup process includes the transfer time data from ORACLE / SUN on an Ethernet network, the disk subsystem DS8300 (about 3 hours).

On the technical equipment of the same computer system was set up a hierarchical file storage capacity - 10 TB on disk subsystems with the extension of 5 PB on cartridge system. The hierarchical file system available to users via NFS-interface on the network.
As a result, the procedure read access to data hosted on the cartridge system is less than one minute. At the same time available to form a repository of information 5 PB.

Сonclusions:
The creation of large data warehouses on the base cartridge library software developed by JSC "NICEVT" allows you to:

1. Scalable data warehouse from tens to hundreds of TB PB just increasing;

2. Ensure the preservation of investment - every three years is an increase in storage capacity without changing the carrier;

3. Provide a unified environment for mainframe storage and open systems (UNIX, LINUX, WINDOWS);

4. Ensure minimal energy consumption per volume of storage;

Create a large data warehouse for processing and storage of classified information constituting a state secret.

